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Ausrichtend: FS 18 Elektrotechnik
Protokollierend: Caleb Okang, Julius Balzer
Redeleitung: Lucas Stauder
Anwesende:
FS 01 Rechts- und Wirtschaftswissenschaften: Julius Dorn
FS 02 Gesellschafts- und Geschichtswissenschaften: Zoe Nicolai, Gabriel Drexler
FS 03 Humanwissenschaften:
FS Pädagogik:Nicht anwesend
FS Psych/CogSci: Svenja Kernig
FS LaG:Nicht anwesend
FS Sport: Nicht anwesend
FS 04 Mathe: Kate Friedrich, Annika Wolf, Daniel Simon
FS 05 Physik: Nicht anwesend
FS 07 Chemie: Nicht anwesend
FS 10 Biologie: Nicht anwesend
FS 11 Material- und Geowissenschaften:
FS MaWi:Nicht anwesend
FS Geo: Nicht anwesend
FS 13 Bau- und Umweltingenieurwissenschaften: Jana Schönig, Emil Rauch
FS 15 Architektur: Anna Kaljuza, Melissa Bertram
FS 16 Maschinenbau: Daria Panova, Antonio Depardon
FS 18 Elektrotechnik:
FS ETiT: Caleb Okang, Julian Kramczynski
FS iST: Julius Balzer, Lucas Stauder, Jakob Huhn
FS MedTec: Sami El Idrissi
FS 20 Informatik: Yannic Hemmer, Lara Zimmermann
FS CE: Nicht anwesend
FS LaB: Jana Krüger
FS MEC: Jonas Renftle, Julia Wollenhaupt
Beratend AStA: Nicht anwesend
Beratend Senat:Nicht anwesend
Gäste:Sophie Passmann (HDA), Clara Brossmann (Büro für Nachhaltigkeit), Annika Waymann (EPN)
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Genehmigung von Protokollen

• Keine
Fehlende Protokolle (2024):
• März, FS 10 Biologie
• April, FS 11 Material- und Geowissenschaften
• Mai, FS 15 Architectur
• Juni, FS 16 Maschinenbau
• Juli, FS 13 Bau- und Umweltwissenschaften

Wichtiges aus den Fachschaften

• FS 01 Rechts- und Wirtschaftswissenschaften:
• FS 02 Gesellschafts- und Geschichtswissenschaften:
• FS 03 Humanwissenschaften:
• FS Pädagogik:
FS Psych/CogSci:
FS LaB:
FS LaG:
FS Sport:

• FS 04 Mathe:
• FS 05 Physik:
• FS 07 Chemie:
• FS 10 Biologie:
• FS 11 Material- und Geowissenschaften:
FS Materialwissenschaft:
FS Angewandte Geowissenschaften:

• FS 13 Bau- und Umweltingenieurwissenschaften:
• FS 15 Architektur:
• FS 16 Maschinenbau: Im Zuge der Organisation unser Orientierungseinheit für Masterstudierende (MOE) haben
wir mit der studentischen Hochschulgruppe TUtor International (TI) kontakt aufgenommen. Diese kümmert sich
besonders um die erfolgreiche Einbindung von internationalen Studierenden. Wir planen für die kommende MOE
zu koopieren. TI frreut sich auch mit weiteren Fachschaften zu vernetzen.

Frage: Wie kommuniziert ihr allgemein mit internationale Studierende? Wieviel Kontakt habt ihr zu internationale
Studierende?
FS16: Als Fachschaft kaum, Kontakt wird über TU Angebote wird aufgebaut. Es wird vermutet, dass man ca. 10
Prozent der zugelassenen internationalen Studierenden erreicht.

• FS 18 Elektrotechnik:
• FS 20 Informatik:
• FS CE:
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• FS MEC:

Wichtiges aus den Gremien

StuPa

Nichts

Senat

Nichts

UV

Nichts

AStA

Nichts

inQM

Nichts

SL

Nichts

HRZ AG

Nichts

Bericht: Learning Analytics Meeting (22.08.2024)

• Teilnehmende (stud): Tobias H., Yannic H.
• Teilnehmende (E-Learning Arbeitsgruppe (HDA und HRZ)): Anne B., Marcella H., Christian H.

Aktuell plant man ein LeNA-Projekt zu beantragen, dass 2025 starten soll. Dabei sollen Daten aus digitalen Lehr- und
Lernzusammenhängen (z.B. Nutzungsdaten von Moodle oder Panpoto) erhoben, analysiert und ausgewertet werden,
um begleitend und zeitnah individuelle Lern- und Lehrprozesse zu fördern, zu reflektieren und zu unterstützen. Betont
wurde das das Projekt auf Freiwilligkeit sowohl von Seite der Studierenden als auch der Lehrenden, transparente
Kommunikation und Datenschutzkonformität Wert legt. Der finanzieller Umfang sei eine halbe Stelle für Koordinierung,
sowie eine studentische Hilfskraft für die Verwaltung des Moodle-Kurs bzgl. Learning-Analytics.
Ab Anfang nächsten Jahres will man freiwilligen Studentischen Input ersuchen (vorallem in den Fachbereichen 16 und
18). Das Projekt ist in kleine Phasen unterteilt. Bei größerem Aufwand über längere Zeiträume könnten SHK Verträge
aufgesetzt werden.
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Finanzanträge

Fachschaft Mathe:
• Erstsemester-Wochenende im Freizeitheim Uhu
• maximal 36 Personen (Erstsemester + Tutor*innen)
• Kosten:
maximal 840 € für die Unterkunft
75€ Tanken (Privater Transporter für Material und Esssen
Gesamtsumme: 915€
Fachbereich finanziert die Hälfte (457,50€)
457,50€ werden vom AStA beantragt

Abstimmung: 18 dafür/ 0 dagegen/ 3 Enthaltungen
→ angenommen

TOP 1 Besuch der HDA bezüglich Studierendenbefragung

Gast: Sophie Passmann (Hochschuldidaktische Arbeitsstelle(HDA))

Frau Passmann präsentiert die Ergebnisse der Studierendenbefragung 2023. Insgesamt ist die Rücklaufquote (15
Prozent) in Ordnung, es fällt jedoch auf, dass einige Studiengängen eine deutlich niedrigere Quote aufweisen. 62 Prozent
der Studierenden arbeiten neben dem Studium, Grund dafür ist in den meisten Fällen die Notwendigkeit Lebensunterhalt
und Studium selbst zu finanzieren. Laut Befragung sind 66 Prozent mit ihrem Studium zufrieden, wobei dies nur auf
eine Einschätzung der Studierenden in Form einer Bewertung von 1 bis 5 beruht.
Die Daten seien wichtig für die Studengangsweiterentwicklung, bei denen die Fachbereiche basierend auf der Befragung
und weiteren Daten Änderungen vornehmen und für die Studierenden, weil sie basieren auf Daten von Studierenden
sich besser für Studierende einsetzen können.

Frau Passmann fragt mit welchen Mitteln oder Methoden man kommunizieren kann um die Rücklaufquote bei der
Studierendenbefragung zu erhöhen? Vorschläge sind:
• Moodle-Kurs
• TUCaN
• Plakate
• Soziale Medien (Instagram)

Es wird angemerkt, das auch die Fachschaften Schwierigkeiten haben ihre Studierenden zu erreichen, man aber bisher
keine (neuen) Lösungen hat.
Es wird die Frage gestellt, wie man die Motivation zur Teilnahme erhöhen kann. Da Geld oder Geschenke problematisch
sind (Beschaffung, Abrechnung) wird vorgeschlagen Mensa Gutscheine auszugeben, wie es in der Vergangenheit bei
anderen Angelegenheiten bereits getan worden ist. Frau Passmann weißt darauf hin, dass die Befragung aus "freien
Willen"bearbeitet werden soll und eine Belohnung zu weniger aussagekräftigen Ergebnissen führen könnte.
Es wird vorgeschlagen Ziel und Bedeutung der Befragung besser zu kommunizieren, da viele Studierende davon kein
klares Bild besitzen. Vor allem sollten konkrete Beispiele genannt werden bei denen Veränderung durch die Studieren-
denbefragung erreicht wurde, es sollte betont werden das Veränderung Zeit braucht und das Kommentare zu spezifischen
Lehrveranstaltungen in die Evaluation gehören, da sie in der Studierendenbefragung nicht berücksichtigt werden können.

Frage: Gab es Fragen bei denen die Antworten überraschend waren?
Nein, Ergebnisse sind ähnlich zu anderen Hochschulen, wenn überhaupt auf Fachbereichsebene bei spezifischen Fragen

Frage: Das Präsidium scheint häufig von Problemen der Studierenden überrascht. Bekommen die Mitglieder des
Präsidiums die Studierendenbefragung nicht mit?
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Es ist nicht bekannt wie die Befragung angenommen und welche Maßnahmen daraus gezogen werden, weil die HDA nicht
direkt mit dem Präsidium zusammenarbeitet. Studierendenbefragung wird vom Präsidium und Dezernat 2 beauftragt
und dem Präsidium vorgestellt. Was mit den Informationen passiert ist nicht weiter bekannt. Von Herrn Warzecha
(Vizepräsident) sei bekannt, dass er sich ausführlich mit der Studierendenbefragung beschäftigte.

TOP 2 Besuch des Büros für Nachhaltigkeit bezüglich OWO Angeboten

Gäste: Clara Brossmann (Büro für Nachhaltigkeit) und Annika Waymann (Entwicklungspolitisches Netzwerk Hessen
(EPN))

Was ist das Büro für Nachhaltigkeit?
Das Büro für Nachhaltigkeit ist Teil der Universitätsverwaltung (Dezernat 5 Referat G), das sich damit beschäftigt wie
die TU Darmstadt nachhaltiger werden kann.

Aktuelle Projekte
Das Büro für Nachhaltigkeit arbeitet aktuell am Nachhaltigkeitskompass, der sichtbar machen soll, was aktuell an
der Universität zum Thema Nachhaltigkeit gemacht wird und an der Nachhaltigkeitsstrategie für die TU Darmstadt,
die Vorschläge und Maßnahmen beinhaltet, um die Nachhaltikeitsziele für 2030 zu erreichen. Das Büro verwaltet
auch ein Vorlesungsverzeichnis (Nachhaltigkeit in der Lehre) indem Lehrveranstaltungen mit Nachhaltigkeitsbezug
gesammelt werden. Die Lehrveranstaltungen werden von den Fachbereichen vorgeschlagen. Fachschaft 18 meldet, dass
die angegebenen Lehrveranstaltungen im Vorlesungsverzeichnis für den Fachbereich 18 nicht wirklich passend scheinen
und andere Lehrveranstaltungen mit klarem Nachhaltigkeitsbezug in der Liste fehlen würden. Man schlägt vor, dass das
Büro für Nachhaltigkeit Rücksprache mit den Fachschaften hält.

Tag der Nachhaltigkeit
Am 31.Oktober findet der Tag der Nachhaltigkeit statt. Es werden Workshops, Führungen und ein Keynote zum Thema
Nachhaltigkeit angeboten. Frau Brossmann und Frau Waymann wünschen sich das die Fachschaften Werbung für das
Event machen und bieten dafür Flyer mit Gutscheinen für Getränke, sowie eine Wandelkarte an. Die Unterlagen werden
den Fachschaften kostenlos für ihre Erstsemestertüten zur Verfügung gestellt. Bestellt werden können beide Dokumente
bis zum 5.9.2024 indem eine Email an Frau Waymann mit Angabe entsprechender Anzahl an Flyern/Wandelkarten, die
benötigt werden, geschickt wird(annika.waymann@epn-hessen.de).

Frage: Wie wird Greenwashing verhindert? (Prüfen, ob Vorschläge wirklich nachhaltig sind)
Dies wird aktuell nicht gemacht, weil es unter anderem aufgrund der Auslastung des Teams schwer umsetzbar ist.

Frage: Gibt es Werbung in digitaler Form für den Tag der Nachhaltigkeit?
Ja, der Flyer existiert digital, online wird auf Webseiten auch Werbung gestaltet. Die digitalen Dokumente können den
Fachschaften zur Verfügung gestellt werden.

Frage: Wurden internationale Studierende beim Tag der Nachhaltigkeit berücksichtigt?
Teilweise, Workshops werden auf Deutsch angeboten (Aufruf zu Partizipation, Programm entsprechend der Antworten
gestaltet). Die Website kann aus Kapazitätsgründen nicht auf Englisch angeboten werden. Vorort können Menschen
Fragen zu den Themen auf Deutsch und Englisch beantworten.

TOP 3 Sonstiges

• Kontaktdatensammlung der OWO-Orgas/-Leitungen
In der OWO kommt es häufig vor das Erstsemester sich verirren oder eine andere OWO aufsuchen. Fachschaft 20
schlägt vor die Kontaktdaten einer Ansprechperson jeder OWO zu sammeln (Zugang zum Dokument im FSK-Pad).
Die Person sollte möglichst erreichbar sein, gut informiert sein (am besten zur OWO-Orga gehören) und in der
Lage sein Erstsemester ziel sicher wieder zu ihrer OWO führen zu können.
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• Raummiete
Fachschaft 02 hat für eine Raumbuchung innerhalb der Universität eine Rechnung erhalten. Die Rechnung wurde
vom Fachbereich übernommen, jedoch war es anscheinend nicht zulässig diese Rechnung auszustellen (§2 Absatz
1 a) Allgemeine Bedingungen für die Vermietung / Überlassung von Veranstaltungsflächen an der TU Darmstadt )

• Wolf Hertlein und die allgemeine Erstsemesterbegrüßung
Wolf Hertlein vom Beschwerde- und Verbesserungsmanagement will die Fachschaften besuchen um über Pro-
bleme zu reden, die ihnen aufgefallen sind. Es wird vorgeschlagen das man sich in diesem Rahmen über die
ungünstige Terminwahl der Erstsemesterbegrüßung beschwert. Es wird angemerkt, dass Herr Hertlein für das
Beschwerdemanagement und daher nicht direkt für die Lösung der Probleme zuständig ist.

TOP 4 Kommende Sitzungen

24.09.2024, S2|02 / B002, FS20

23.10.2024, S103 121, AStA
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https://www.intern.tu-darmstadt.de/media/dezernat_iv/neu_dokumente_/neue_immobielientraege_und_flaechenmanagement/20170928_Mietbedingungen_Vermietung_von_Veranstaltungsflaechen.pdf

	Besuch der HDA bezüglich Studierendenbefragung
	Besuch des Büros für Nachhaltigkeit bezüglich OWO Angeboten
	Sonstiges
	Kommende Sitzungen

